



津奈木公民館
電話(78)5400
○右の題字は「徳富蘇峰さん」の額を写したものです。

木茶沫



修学旅行など楽しく心に残る行事はあります。さつと、それぞれの年代によつていろいろな想い出があることでしょう。七十年代の方々はいかがでしたか。戦中、戦後の激動の時世ですから……。交通機関にしても、汽車が主流ではなかつたでしょう。五、六十歳代になると、修学旅行らしいスタイルになり、バス中心になりました。現在は、中学校は関西方面、小学校は長崎方面になつています。中学生はインターネット等を利用して、自分たちで情報を収集し、総合学習の一環として取り組んでいます。小学生们は、三校間の友情が芽ばえ、歴史や文化を学び、感性豊かになりました。

今も昔も変わらぬものは、一緒に旅行した同級生です。一生の財産として心に残ることでしょう。

楽しかった 修学旅行

一 言

私が嫁いできてもう二年になり、やつと地域の方に慣れ始めたところです。嫁いできた時は、両親もまだ若く元気でした。今は二人とも他界し、私たち親子とインコのピーチちゃんになつてしましました。義父は厳格で気難しい人でした。結婚して間もない頃、湯加減を見ず熱いお風呂に入った義父から注意をされた私は、「あの時は相当熱かつたのだろう」と反省したのは後々でした。反対に義母は優しく働き者でした。子育てや、野菜を作る喜びなど、教わることの日々でした。子どもには、昔の遊びや、「どつちの方へ雲が流れたら雨が降る」など、おばあちゃんの知恵をたくさん教えてもらいました。朝晩仏前にお参りをする主人。手を合わせ線香の灰を体につけていく長女。「じいちゃん、ばあちゃん、おはようございます。」と鐘を叩き、「どこへ行くにも「行つてきます」と声をかけて出かける家族。いつも私たちを見守つてくれているようです。

財部美智子（町中地区）

平成15年7月1日

津奈木公民館報

第351号(4)

文化協会奨励賞（平成十四年度）

津奈木小三年 山下 琢里

魚のロボットを発明し、海の奥深くで魚と遊んでいた絵です。作るのにむづかしかったのは、小さく刻んだ紙をうろこのように一枚ずつはつたところでした。



*「子ども美術館」紹介シリーズは文化協会奨励賞で十五年度作品が決まるまでは十四年度作品です。

平成十五年度 社会教育団体役員紹介

津奈木小学校PTA

副会長 新立 晴敏

副会長 若島 一弥

副会長 成田 久美幸

副会長 上村 勝法

副会長 伊藤 恵子

副会長 平畠 典子

副会長 美幸

平国小学校PTA

副会長 長山崎 廣人

副会長 福山 参良

副会長 村上 恭一

副会長 野崎 久子

津奈木中学校PTA

副会長 山崎 廣人

副会長 福山 参良

副会長 松崎伸一郎

副会長 上村勝法

副会長 伊藤 恵子

副会長 平畠 典子

副会長 美幸

赤崎小学校PTA

副会長 長山崎 廣人

副会長 福山 参良

副会長 村上 恭一

副会長 野崎 久子

津奈木中学校PTA

副会長 長山崎 廣人

副会長 福山 参良

副会長 村上 恭一

副会長 野崎 久子

津奈木中学校PTA

副会長 長山崎 廣人

副会長 福山 参良

副会長 村上 恭一

副会長 野崎 久子

津奈木中学校PTA

副会長 長山崎 廣人

副会長 福山 参良

副会長 村上 恭一

副会長 野崎 久子

津奈木中学校PTA

副会長 長山崎 廣人

副会長 福山 参良

津奈木校区婦人会
副会長 長石田ミサ子
副会長 長森本温美
副会長 長塩山順子
赤崎校区婦人会
副会長 長伊藤セイ子
副会長 長西川京子
副会長 長塩山順子

津奈木町青年団
副会長 長坂口信行
副会長 林田久志
副会長 福田大作
津奈木町連合婦人会
副会長 長石田ミサ子
副会長 長塩山順子
副会長 長伊藤セイ子
平国校区婦人会
副会長 長福山二子
副会長 長村上真由美

津奈木町連合婦人会
副会長 長福山二子
副会長 長村上真由美

ここころを開いて
考えてみませんか?
人権のこと



編集後記

「津奈木公民館報」の表題「津奈木」は右から読むようになっています。通常横書きの場合は左から書き読みます。この公民館報の表題の書は、津奈木町に關係の深い徳富蘇峰先生九十四歳の書を引用しております。縦書きでしたが、平成五年一月から横書きになつて現在に至っています。

編集会議で話題になりましたので紹介いたします。

町内三小学校合同

修学旅行（長崎方面）

した。私はもっと原爆のことを調べたいと思いました。



理事長

船場奎吾さん

今年は、児童数の減少や経費面を考慮に入れ、三校合

命の大切さや友達との関わりなどを学ぶことができました。

津小 柳迫 萌実

私は、今度の修学旅行で同で実施されました。

津小 柳迫 萌実

私は、今度の修学旅行で同で実施されました。

津奈木公民館報

第351号

平成15年7月1日

津奈木公民館報

(3)平成15年7月1日

ボランティアが

健康づくり

田口浩一さん(61)

(染竹地区)

ここに、こんな人が…

新任以来、二十数年ぶり

に海と山に囲まれたすばらしい自然の赤崎小学校に赴任してまいりました。

私は、昭和二十年代の半

ば頃の生まれでいわゆる「団塊の世代」の最後ごろにあたると思います。団塊の世代とは堀屋太一さんが著書の題名にしたもので、戦後(昭和二十年)生まれ以降七年間ぐらいに生まれた子どものうちを一般に団塊の世代と呼んでいます。その二十年間に高齢者の仲間入りをすることもあり、高齢化が急ピッチに進むと



田口さんと高尾さん

(染竹地区)

患つた心臓病を回復させる為散歩コースに重盤岩が格好の場所となり、毎日

朝・夕二回歩いておられま

す。最初は十段位しか登れ

なかつた階段も少しずつ距

離を延ばされ、元気になっ

たのが嬉しくて目にとまる

道筋のゴミを拾いながら歩

られます。以前この紙面にご登場い

ただいた高尾さんを中心にお

ぼくらと散歩仲間で草取りの

ボランティアグループができ

ています。津奈木の顔である重盤岩

がきれいになっているのは

年少者の言うことをよく聞

いていました。そしてこの

遊び場の中に子ども社会の

ルールがあり、子どもたち

はたくましく遊んでいまし

た。いたずらもたくさんや

りました。今では考えられ

ないぐらいのたくさん遊び

遊び場の中に子ども社会の

ルールがあり、子どもたち

はたくましく遊んでいまし

た。いたずらもたくさんや